



BOLETIN DE PRENSA

Boletín No. 1569
Ciudad Universitaria, 31 de enero de 2017.

**UAEM única universidad en México certificada
en norma ambiental ISO 14001:2015**

“Desde la universidad estamos diciéndole sí a la sustentabilidad, sí a la convivencia y sí a la interculturalidad, ejes estratégicos en donde nuestra institución históricamente ha venido alineando sus capacidades, sus fortalezas, su desarrollo, y que nos parecen fundamentales, por eso participamos en las fosas y en foros sobre identificación humana, inseguridad y violencia, porque a diario vemos que los enemigos del pueblo nos están destruyendo”, dijo Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

En el marco de la ceremonia de entrega de certificados en materia ambiental ISO 14001:2015 a la UAEM, el rector destacó el esfuerzo de todas las unidades académicas que participaron, “a pesar de la situación crítica que no sólo como universidad, sino como estado y como país estamos enfrentando, estos son momentos de alegría, que nos dan ánimo para seguir adelante luchando para atender las distintas problemáticas que tenemos”.

Este día en el auditorio de la nueva Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería (FCQel), la Agencia para la Certificación de Calidad y el Medio Ambiente (ACCM), hizo entrega del certificado ISO 14001:2015 al Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación (CIByC), al Museo de Arte Indígena Contemporáneo (MAIC), la Escuela de Ciencias del Deporte, la Torre de Rectoría y la Biblioteca Central Universitaria.

“Ser la primera universidad de todo el país en recibir esta certificación es un reconocimiento a todas nuestras unidades académicas que se han sumado y son ahora un referente importante en el país, es un primer paso a seguir para todas las demás y reforzar nuestra idea de ser una institución cuidadosa del ambiente”, dijo Vera Jiménez.

El rector reconoció la labor en materia ambiental impulsada desde la gestión del ex rector René Santoveña Arredondo, “ya que puso el tema como eje central y explicó la importancia de formar estudiantes en el cuidado del ambiente, tener estos certificados es producto de un gran acierto institucional y de que la UAEM ha fortalecido sus prácticas educativas, de generación y aplicación del conocimiento, y de extensión universitaria”.

Por su parte, Miguel Albarrán Sánchez, secretario de Planeación y Desarrollo, dijo que es responsabilidad de los universitarios hacer frente a la pérdida de la biodiversidad y a la destrucción natural, “nuestra Universidad se ha impuesto el compromiso de propiciar ese retorno a la inteligencia, nutriendo el espíritu de rebeldía frente un estado del mundo ya intolerable”.

Albarrán Sánchez destacó la importancia del Sistema de Gestión Ambiental de la UAEM que da testimonio en favor de la protección del ambiente, “su trascendencia en cuanto a que estos certificados encarnan el compromiso de contribuir a mejorar la calidad de vida de quienes formamos parte de ella”, dijo y reiteró que la sustentabilidad debe asumirse como elemento integrador de los esfuerzos para lograr un entorno natural de desarrollo digno y sustentable, como está establecido en el Plan Institucional de Desarrollo (PIDE).

Luis Mauricio Cárdenas Flores, director de la agencia certificadora ACCM, destacó que la UAEM es la primera y única institución de educación superior a nivel nacional que ha implementado y certificado su Sistema de Gestión Ambiental de conformidad con los



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

Universidad Autónoma del Estado de Morelos Dirección de Comunicación Institucional



requisitos de la norma ISO 14001 en su versión 2015, “se observó una universidad que ha tenido un importante desarrollo y evolución en su compromiso por una formación, investigación y extensión de la cultura, con sentido de cuidado y respeto por los recursos naturales y el medio ambiente, con un fuerte enfoque hacia la sustentabilidad”, dijo.

La UAEM, dijo, “se mostró muy entusiasta, conocedora del contexto y comprometida con su entorno, además de tener una fuerte presencia e influencia social, mostrándose como una institución de educación superior que goza de un gran reconocimiento moral entre los distintos sectores de la sociedad morelense”, destacó Cárdenas Flores.

Explicó además que dichas certificaciones están avaladas por la Entidad Mexicana de Acreditación (EMA), el Foro Internacional de Acreditación y por la Organización Internacional de Normalización (IAF e ISO, ambas por sus siglas en inglés).

Laura Ortiz Hernández, directora de Desarrollo Sustentable de la UAEM, dijo que el trabajo de certificación continuará hasta que todas las dependencias universitarias obtengan este reconocimiento, “a partir de 2014, el Consejo Universitario integró un grupo auditor interno, cada unidad académica tiene un responsable ambiental y de manera conjunta hemos hecho este trabajo”.

Cabe mencionar que en este acto se otorgaron reconocimientos a los responsables ambientales de las dependencias académicas y administrativas de la UAEM.

Por una humanidad culta

